
购置消防设备
排查安全隐患
捷凌五金整改见行动

本报讯（融媒记者 曹润鑫 程卓

一）连日来，市捷凌五金加工厂自发

开展了安全隐患排查行动，对自检过

程中发现的消防通道堵塞、消防警铃

和消防栓缺失、安全生产和消防安全

制度未上墙等问题逐一进行整改。

“我们前后投入十多万元，购置

了相关消防设备。虽然现在看多出

了一些费用，但从企业长远利益考

虑，这些付出是值得的。”该厂生产

负责人张飞告诉记者，目前，该厂的

天然气管道改造已经全部完成，很

快便可投入生产。

接下去，该厂将对消防通道开

展常态化检查，定期对员工进行安

全生产和消防安全培训，并开展实

战演练，切实提升员工的安全生产

和消防安全意识。

我市开展
天然气长输管道
安全生产检查

本报讯（融媒记者 郑旭华 通

讯员 方琴） 5月16日，市发改局联

合市公安局、市应急管理局、市消防

救援大队等部门单位，对天然气长

输管道及分输站开展安全检查。

检查组重点察看了巡检记录、

值班情况、安全阀门使用台账、一键

报警联动测试记录、安全事故现场

处置方案等，听取了企业负责人的

汇报，要求企业落实相关问题整改。

检查组指出，相关单位要进一步

完善安全生产制度，扎实开展管线巡

护、检测和隐患排查整治工作，有效

防范和杜绝安全生产事故发生。

C 除险保安进行时

【个人名片】

徐佳，重庆永康商会会长，重

庆上岳金花生物科技有限公司董

事长。

T 天下永商风采

5 月，采访组一行来到山城。在这

个被戏称为连导航都会迷路的城市，交

通出行成了采访组的一大难题。所幸，

热情的徐佳主动为我们当起了司机兼向

导，让此次采访之行方便了不少。

上一秒还在用流利的重庆话与当地

人交流，下一秒，徐佳就用地道的永康方

言和记者沟通，让人倍感亲切的同时，不

由得感叹他的语言天赋。“扎根异乡，生

活和饮食习惯可以入乡随俗，惟独家乡

话不能忘。”短短一句话，乡情尽显。

十年深耕电动工具行业
成功进军高端养生食品市场

1997 年，重庆获批设立直辖市。

1998 年，徐佳带着电动工具来到重庆。

“成为直辖市，说明重庆发展潜力巨大，

未来可期。”自此，他与重庆结缘。

“永康的电动工具质优价廉，十分

耐用，很快就获得了重庆市场的认可。”

徐佳说，不到半年的时间，公司的营业

额就超过 300 万元，他也赚到了第一桶

金。

接下来的 10 年间，电动工具行业

不断发展，电动工具的外观、性能都有

了极大提升，市场也愈发广阔。此时，

深耕电动工具行业多年的徐佳，实力不

断壮大，这让他逐渐萌生了转型的想

法。

一次偶然的广西调研之行，徐佳接

触到了金花茶。金花茶含有独特的金花

茶皂甙，以及锗、硒、锌、锰、钡等微量元

素，被誉为“东方魔茶”“植物大熊猫”。

这让徐佳敏锐地意识到，金花茶在未来

的康养市场将拥有巨大的潜力。

2014 年 9 月，徐佳成立了重庆上岳

金花生物科技有限公司。凭借先进的生

物提取技术，公司迅速占领了高端养生

食品市场。近年来，该公司陆续在全国

数十个城市成立体验馆，通过体验式、定

制化消费，迅速在市场积攒了口碑。

用心打造永商大家庭
尽心尽力为会员排忧解难

2007 年，在永康市委、市政府的大

力支持下，重庆永康商会成立。作为较

早扎根重庆的永商之一，徐佳被大伙推

举成为会长。

经过多年的发展，如今，重庆永康商

会已拥有 300 名会员，会员涉及的行业

涵盖电动工具、厨电、有色金属、汽摩配

等。在整合会员企业资源、实现抱团发

展的同时，身为商会“家长”的徐佳不仅

为企业提供合作商机，而且尽心尽力为

会员排忧解难。

有一次，商会中一家从事有色金属

生产的企业，因合作对象携款逃跑而受

到牵连。得知这一情况后，徐佳四处奔

走，最终协助该企业顺利解决了问题，渡

过了难关。

“重庆永康商会是一个温暖的大家

庭。在外打拼不易，只有大家互帮互助、

合作共赢，才能让永商在重庆这个第二

故乡扎根更深。”徐佳说，接下来，他希望

发挥商会桥梁纽带作用，承担起更多的

社会责任，为家乡高质量发展贡献重庆

永康商会的力量。

融媒记者 孙孟进 程明星 陈彦佐

深挖市场潜力 当好商会“家长”

徐佳：让永商精神扎根重庆

5 月 16 日，在华溪北路延伸工

程现场，工人正在进行收尾工作。

据悉，华溪北路延伸段全长约 686

米，宽22米，预计本月底竣工。

融媒记者 董碧冰 应桃蕊 摄

华溪北路延伸工程
本月底竣工
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A 安全在心中 整治见行动

“南山水厂水质检测报告显示，自来

水浊度远优于国家标准。”日前，谈起我

市自来水情况，市人大代表、市钱江水务

有限公司总经理潜卫十分欣慰。

多年来，为了提升我市自来水水质，

潜卫付出了很多精力与心血。

千方百计提升自来水水质
每年季节交替之际，我市供水企

业都会面临一场严峻考验。据了解，

水库底泥在条件合适时会释放出重金

属和氮、磷等营养盐，加之蓝藻、放线

菌和某些真菌的代谢作用，造成水库

内源性污染，产生的致嗅物质（土臭素

和 2-甲基异茨醇）会导致水体出现难

以清除的异味。此时的自来水，虽然

各项指标仍处于国标范围内，但会影

响饮用口感。

对此，潜卫一方面建议加大资金投

入，另一方面积极联系专家寻找解决方

案。2021年，市钱江水务有限公司投资

400 万元，在杨溪水库原水出水口建设

了南山水厂活性炭应急投加站，在原水

水质出现波动时，提前加投活性碳清除

异味。

杨溪水库是我市的“大水缸”，做好

生态环境保护工作意义重大。潜卫积极

履行代表职责，参与水源保护监督，并通

过开展一系列接地气的宣传活动，提升

村民的水源保护意识，营造全民共建共

享的氛围。

此外，潜卫还撰写了《关于杨溪水库

清淤的思考》，提出要挖掘水库蓄水潜

力，增强水体自净功能。

推动管网更新和全程管理
出厂的水好，到群众家中的水也要

好。近年来，潜卫积极对接市建设局、市

水务局、市水投集团等部门单位，推动城

区自来水管网更新。

在潜卫的努力下，城区 97.68%的水

泥管、镀锌管已更换成球墨铸铁管、PE

管等。同时，每年一到两次的自来水管

网冲洗也成为常态化、制度化工作。

遍布我市地下的自来水管网总长度

达2380公里，因施工等原因出现意外爆

管的概率不低。在潜卫的带领下，市钱

江水务有限公司实现了抢修队伍 30 分

钟内抵达事故现场、一般爆管事故24小

时内解决、重大爆管事故36小时内恢复

供水的目标。

发挥代表作用依法履职尽责
“人民选我当代表，我当代表为人

民。这不应该只是口号，而是要付诸行

动。”潜卫说。

在市十八届人大一次会议上，潜卫

就我市城乡供水安全积极建言献策，在

强化水源地保护提升原水水质、改造处

理工艺确保供水水质、合并供水区域打

破供水壁垒3个方面提出了相关建议。

在市十八届人大二次会议上，潜卫

从确保全市用水安全的角度，提出了优

化城乡供水管网建设，推动自来水成品

水联网，为全市饮水安全再上一层保险

的建议。同时，他还提出了提升原水水

质、加强城乡消防栓管理等建议。

“作为我市两大供水企业之一，市钱

江水务有限公司肩负着城市供水保障的

重任。”潜卫说，作为企业带头人，他将不

负人大代表的神圣职责，用心履职、专心

履职、恒心履职，为谱写新时代水务现代

化新篇章贡献力量。

融媒记者 胡美樱子

从城市到乡村，从企业到机关，从社区到学校，在我市各条战线各个领域内，活跃着一大批优秀的人大代表，他们不忘初心、牢

记使命，忠诚履职、尽责担当，在推动全市经济社会发展方面发挥了重要作用，践行了“人民选我当代表，我当代表为人民”的诺言。

今起本报推出“代表风采”栏目，记录他们的履职故事，倾听他们的履职心声，展现他们的履职风采，感受他们责任在肩、人民在心、荣誉与担当并

重的精神风貌，为加快建设“世界五金之都 品质活力永康”凝聚更大合力。

开栏语

群众呼声无小事 甘泉润泽千万家

潜卫：助力自来水从“放心”到“优质”


